
Fortaleciendo
la producción Nacional

Salón Sol del Perú del Palacio de Miraflores. Miércoles, 13 de febrero de 2019

Buenas tardes Venezuela, esta-
mos hoy, miércoles 13 de fe-

brero, del año 2019, miércoles de 
trabajo económico, miércoles de 
empeño productivo, miércoles de 
horizonte económico hacia el fu-
turo de esta Venezuela necesaria, 
abierta al futuro, como hemos di-
cho en la Estrategia Marca País, es-
toy aquí en el Palacio de Miraflores 
conectado directamente con los 
centros productivos que estamos 
echando a andar con mucha fuer-
za, la vicepresidenta ejecutiva doc-
tora Delcy Rodríguez; el ministro 
de Agricultura y Tierra, compañe-
ro Wílmar Castro Soteldo hacien-
do seguimiento de los planes; muy 
importante porque Venezuela tiene 
que afianzar con el trabajo la satis-
facción de las necesidades naciona-

les y el autosustento de la materia 
prima de los productos para el ciclo 
económico virtuoso y productivo 
que dinamice la diversidad de mo-
tores que nuestro país está echan-
do a andar, que nuestro país tiene 
como recurso verdadero, como re-
curso real.

Venezuela lo tiene todo, lo sabe-
mos, para generar una base sólida 
de una economía propia, producti-
va y lo primero de todo es producir 
el alimento, ganarnos con el trabajo 
el alimento diario con producción 
nacional, y toda esta coyuntura que 
hemos vivido con la guerra eco-
nómica desde el año 2015, con las 
distintas fases de la guerra econó-
mica, y sobre todo esta coyuntura 
de agresión económica imperialis-

ta de Donald Trump, de sanciones 
criminales, toda esta persecución 
financiera, económica, comercial 
en el mundo contra Venezuela nos 
pone en una situación aún de ma-
yor reto, de mayor reto; le digo a los 
productores nacionales, tenemos el 
reto allí, ser o no ser, existir como 
Patria o no existir, tener derecho 
al futuro independiente, libre, de 
dignidad, o no tener derecho a ese 
futuro, así de sencillo, ahí está la di-
cotomía, la contradicción, los polos 
reales de un país, ser o no ser, in-
dependencia o nada, diría el gran 
Francisco de Miranda y repetiría 
todos los días de su vida el coman-
dante Hugo Chávez.

Independencia económica pro-
ductiva o nada, independencia y 

diversificación de las fuentes de ri-
queza o nada, ahí está, ahí está el 
meollo de lo que nosotros tenemos 
que ir posicionando con los planes 
de los motores productivos, con el 
Programa de Recuperación, Creci-
miento y Prosperidad y con planes 
nuevos, extraordinarios, activados 
día a día, pensados en grande día 
a día, con una gran alianza produc-
tiva nacional de todos los secto-
res productivos del país, una gran 
alianza productiva nacional; llamo 
a todos los sectores económicos 
empresariales, productivos de Ve-
nezuela a sellar una gran alianza 
por Venezuela, una gran alianza 
productiva, de estabilidad econó-
mica, de satisfacción de las  nece-
sidades con nuestras manos, con 
nuestro esfuerzo, esfuerzo gene-
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roso, esfuerzo digno, digno, heroi-
co, inclusive, le diría yo. Y yo sé el 
ánimo que llena el corazón de los 
productores venezolanos, sé el pa-
triotismo que hay en los empresa-
rios y productores de Venezuela, lo 
sé, porque todos los días recibo sus 
mensajes a través de la Vicepresi-
denta Ejecutiva, del Vicepresidente 
de Economía, de los ministros de la 
Economía, el ministro de Agricul-
tura, todos los días recibo sus men-
sajes llenos de entusiasmo, de pro-
yectos, de ideas, llenos de trabajo y 
todos los días hay una Venezuela 
productiva que es la que yo quiero 
mostrar hoy en esta jornada de tra-
bajo desde el palacio presidencial 
de Miraflores. 

“[…] llamo a todos 

los sectores 

económicos 

empresariales, 

productivos de 

Venezuela a sellar 

una gran alianza 

por Venezuela, 

una gran alianza 

productiva, de 

estabilidad 

económica, de 

satisfacción de las  

necesidades con 

nuestras manos”.

Vamos hacer un pase, atención 
Venezuela, al estado Portuguesa, 
Municipio Ospino, allá está el go-
bernador del estado Portuguesa, 
Rafael Calles, está Carlos Molina, 
alcalde del Municipio Ospino y está 

David Denis, Gerente de Produc-
ción de la Granja Avícola La Esta-
ción, ustedes van a ver la maravilla, 
Venezuela sí se puede Venezuela, 
ustedes van a ver aquí la maravilla 
de lo que estoy hablando, la diver-
sificación productiva con nuestras 
manos, con nuestro trabajo, con el 
empeño, con el apoyo financiero, 
técnico, físico, material, moral del 
gobierno bolivariano sí se puede 
Venezuela, vamos a mostrar esta 
granja de pollo que nos va hacer 
crecer la producción de pollo este 
año a niveles históricos, adelante 
gobernador Rafael Calles.

Gobernador del estado 
Portuguesa, Rafael Calles Bueno, 
un saludo a nuestro Comandante 
en Jefe, presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, desde acá de Portugue-
sa, a quienes le deseamos, bueno, 
como siempre, el mayor de los éxi-
tos, que Dios me lo cuide siempre, 
me lo bendiga, desde acá de Portu-
guesa, rodilla en tierra, logrando la 
producción nacional, logrando la 
soberanía nacional. Aquí estamos 
desde Ospino, Municipio del es-
tado Portuguesa, aquí en este sec-
tor donde está esta granja avícola, 
“Avícola el Alba”, que produce para 
todo el país, esta era una granja que 
en convenio con productores, se ha 
logrado poner en funcionamiento 
más de 24 galpones como éste que 
usted puede ver y que van a ser de 
beneficio para todo el pueblo de 
Portuguesa.

Pero vamos a entrar a uno de 
esos galpones para poderle mostrar 
la producción avícola que tenemos 
para el beneficio de todo el estado 
Portuguesa. Estamos aquí, éste es el 
galpón número 1, como lo podrán 
observar, éste es un módulo de 8 
galpones el cual está para unos 20 
mil pollos cada uno de los galpo-
nes; aquí podemos observar que 
estamos en el proceso de biosegu-
ridad, el tema de la bioseguridad es 
muy importante, por eso nos die-
ron esta vestimenta que va a ayudar 
para que no se cree ningún tipo de 
injerencia desde el punto de vista 
biológico para estos pollos. Aquí 
podrá usted observar, querido Pre-
sidente, apreciado Presidente, más 
de 20 mil aves que están acá, que 
apenas en 35 días ya tienen esas 

aves aproximadamente dos kilos, 
la idea es que cuando tengan 42 
días ya de haber estado comiendo 
de manera automatizada, toman-
do también el líquido, el preciado 
líquido el agua de manera automa-
tizada, ellas puedan salir al merca-
do para ser vendidas aproximada-
mente en 2 kilos 300, 2 kilos 400, 
esto es lo que se llama un galpón en 
ambiente controlado, aquí usted, lo 
puede ver nuestro pueblo, que tiene 
una especie como de aires acondi-
cionados que esto esté más fresco, 
esto debe estar a una temperatura 
cercana a los 24, 25, 26 grados apro-
ximadamente para que estas aves 
tengan confort y que puedan pro-
ducir, en poco tiempo en apenas 42 
días los kilos que necesitamos para 
que nuestro pueda definitivamente 
consumir estos alimentos.

Este espacio que usted ve acá es 
para 20 mil aves, como se lo estaba 
comentando, pero queremos que 
David Denis nos explique un poco 
sobre el proceso, cuánto es la canti-
dad de alimento por ave, cuánto es 
la cantidad de agua, cuál es el man-
tenimiento que se les hace y cuál 
es la tarea que ustedes desarrollan 
todos los días para producir este 
alimento para todo el pueblo de 
Venezuela. 

Gerente de Producción de 
la Granja Avícola La Estación, 
David Denis Buenas tardes Pre-
sidente, este trabajo es un trabajo 
muy hermoso y que lo venimos 
haciendo con el compromiso de 
todo el personal de la granja, es un 
trabajo que para lograr este nivel 
de producción se requiere un nivel 
de compromiso y todo el personal 
que labora en esta granja lo tiene, 
y ha tomado la conciencia de que 
sólo produciendo es que podemos 
llegar a tener un país soberano y 
próspero.

Aquí llega el ave de un día de na-
cido, de aproximadamente 40 gra-
mos, 38, 40 gramos y luego durante 
un proceso de 42 días, con diferen-
tes tipos de alimentos, se va llevan-
do el animal a un peso de dos kilos 
300, como usted había comentado; 
este tipo de galpones tiene la ven-
taja de que es ambiente controla-
do, el animal se estresa menos, está 
más cómodo, come de manera más 

tranquila porque el ambiente es 
fresco, aproximadamente entre 10 
y 12 grados por debajo de la tem-
peratura externa, esto funciona 
como un radiador, son unos pa-
neles húmedos que es obligado a 
pasar el aire por unos extractores, 
obliga al aire a pasar a través de los 
paneles húmedos y el ambiente se 
hace más fresco, entonces este ani-
mal, durante esos 42 días, se le da 
un alimento que primero se llama 
pre-inicio, luego inicio y después 
engorde y  va logrando la calidad 
del pollo que podrán estar viendo 
ahorita en este momento en las cá-
maras, que a es un animal que tiene 
38 días y ya está por encima de un 
kilo 900, dos kilos de peso.

Gobernador del estado 
Portuguesa, Rafael Calles Bueno, 
aquí continuamos, después que 
este animal llegue al peso corres-
pondiente a sus 42 días se va al ma-
tadero y después, por supuesto, es 
beneficiado para ser vendido, para 
ser entregado a nuestro pueblo y 
de esa manera poder garantizar la 
proteína animal; pero continuemos 
acá en el recorrido que vamos ha-
cer en el día de hoy para que conoz-
camos un poco más sobre lo que es 
esta importante granja avícola la 
cual tiene tres módulos, cada mó-
dulo tiene 8 galpones. Adelante, 
Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, aquí estamos observando 
toda la descripción de este sistema 
productivo de pollos, por favor no 
me lo quiten, estamos conectados 
con ustedes, estamos viendo la ma-
ravilla del esfuerzo, del trabajo y 
los resultados concretos; éste es el 
camino de Venezuela, la Venezuela 
abierta al futuro es la Venezuela del 
trabajo, de la productividad, de la 
independencia, de la dignidad y de 
los resultados concretos en función 
de la satisfacción de las necesidades 
de nuestro pueblo; accionar las po-
líticas gubernamentales para apo-
yar a los productores en todas las 
etapas de sus sistemas productivos 
para resolver todos los problemas 
de los insumos, las materias primas, 
el apoyo financiero y que todo el 
resultado de este trabajo llegue al 
pueblo venezolano, llegue a quien 
tiene que llegar, a la familia venezo-
lana, Venezuela debe producir todo 
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lo que necesita, y es más, no peco de 
grandilocuencia ni de exageración 
cuando digo que Venezuela tiene 
que llegar el momento en que sea 
un país exportador de alimentos, 
además, exportador de alimentos.

“[…] éste es 

el camino de 

Venezuela, la 

Venezuela abierta 

al futuro es la 

Venezuela del 

trabajo, de la 

productividad, de

 la independencia, 

de la dignidad y 

de los resultados 

concretos […]”.

Esto es lo que yo digo, una di-
versificación económica  producti-
va, nuevas fuentes de riquezas inte-
grales para el país y la satisfacción 
de la necesidad venezolana en el 
primer orden, allí, ese es el esfuer-
zo venezolano, no el esfuerzo de 
convertir a un país en mendigo, de 
unas supuestas ayudas humanita-
ria que jamás Donald Trump le ha 
dado al mundo, ¿cuándo Donald 
Trump ha ayudado al mundo? Lo 
que manda son cohetes, misiles y 
lo que le quita es la plata al mun-
do, esa es su vida, él es un magna-
te, está acostumbrado a quitarle la 
plata a los demás, está acostumbra-
do a quitarle el dinero a los demás; 
díganme ustedes cuándo Estados 
Unidos ha ayudado a alguien, por 
qué Donald Trump no ayuda a los 
40 millones de pobres que hay en 
Estados Unidos que no tienen vi-
viendas, que no tienen trabajo, que 
no tienen educación, que no tienen 
salud, que no tienen nada, por qué 
no sale a ayudar a esos 40 millo-
nes de pobres; o por qué Donald 
Trump no ayuda a los 25 millones 
de pobres que hay en Colombia, al 
30% de personas que viven en la 
miseria en Colombia, vienen con 
un cuento, con un show, no, Vene-
zuela sale adelante con trabajo, tra-
bajo, trabajo y dignidad, trabajo y 

dignidad y resultado, ese debe ser 
nuestro norte, ese debe ser nuestro 
objetivo, nuestra misión, nuestro 
compromiso, por eso felicito a to-
dos los productores del país, con 
dignidad, con arrojo, con rebeldía, 
con capacidad de seguir el trabajo. 

Adelante, por favor, gobernador 
Rafael Calles, continuemos mos-
trándole a toda Venezuela la mara-
villa de este tipo de trabajo que ne-
cesitamos para producir nuestros 
alimentos. Adelante.

Gobernador del estado 
Portuguesa, Rafael Calles 4,5 co-
sechas y poder garantizar parte 
importante de los alimentos para 
nuestro país y, además, garantizar 
la soberanía, ya usted lo decía, los 
Estados Unidos, el gobierno nor-
teamericano y Donald Trump lo 
que saben es de guerra, lo que sa-
ben es de destrucción, nosotros lo 
que sabemos es de amor, de paz, de 
acompañar a nuestro pueblo en sus 
dificultades.

Así que nosotros vamos a seguir 
por el camino del progreso, del de-
sarrollo, como usted lo ha dicho, 
el crecimiento y la prosperidad; el 
estado Portuguesa está preparado 
para poder producir parte impor-
tante de los alimentos que necesita 

el país, tenemos más de 1 millón 
100 mil hectáreas donde es pueden 
producir los alimentos, más de 800 
mil cabezas de ganado también te-
nemos en el estado Portuguesa; esta 
es una granja avícola, además Pre-
sidente, que es parte de lo que usted 
nos ha mandado hacer, es una in-
tegración con los productores, aquí 
están involucrados productores, 
empresarios, aquí está involucrado 
el pueblo, los trabajadores y aquí 
están los resultados, juntos todo es 
posible, como usted nos lo ha men-
cionado en anteriores oportunida-
des, así que el estado Portuguesa 
es un estado potencia que se va a 
convertir en un estado sustentable. 
Pero vamos también a escuchar al 
compatriota Carlos Molina para 
que nos dé sus impresiones sobre 
lo que se está haciendo acá en este 
hermoso espacio de nuestro Muni-
cipio Ospino. 

Alcalde del Municipio Ospino, 
Carlos Molina Bueno señor Presi-
dente, un afectuoso y patriótico sa-
ludo desde la tierra de Pedro Pérez 
Delgado, Maisanta, que nació aquí 
en Ospino, en primer lugar felici-
tarlo por ese coraje y esa valentía de 
defender nuestra Patria, a nuestro 
pueblo.
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“tenemos más de 

1 millón 100 mil 

hectáreas donde 

es pueden producir 

los alimentos, más 

de 800 mil cabezas 

de ganado también 

tenemos en el 

estado Portuguesa 

[…]”

Y aquí el sector privado, el sec-
tor público, la Gobernación del es-
tado, el partido, todas las fuerzas 
progresistas trabajando para con-
solidar la Patria y para responder, 
como estamos respondiendo desde 
Portuguesa, ante la agresión multi-
forme que lanza el imperio nortea-
mericano, con trabajo, con produc-
ción paz, por eso, señor Presidente, 
cuente usted con los lanceros, con 
los guerreros, con los valientes por-
tugueseños para seguir constru-
yendo la Patria del futuro, la Patria 
venezolana, ¡que viva el presidente 
Nicolás Maduro!

 
Asistentes ¡Que viva!

Gobernador del estado Por-
tuguesa, Rafael Calles Bueno, aquí 
nos dirigimos, Presidente, adon-
de está nuestro pueblo, nuestros 
campesinos, nuestras campesinas, 
nuestro pueblo productor, nuestros 
alcaldes. Aquí estamos haciendo, 
vamos hacer entrega también de 
créditos, Presidente, donde le co-
mentamos acá, a nuestro general 
Aguilera para que nos acompañe, 
nuestro almirante, para hacer en-
trega de los créditos para nuestro 
pueblo, para seguir ayudando a la 
producción acá en nuestro país, así 
que comenzamos llamando a Ma-
nuel Gómez, quien va a recibir un 
crédito en nombre del gobierno 
revolucionario, en su nombre, por 
supuesto.

Vamos hacerle entrega de un 
crédito por el orden de los 32 millo-
nes de bolívares hermano, para se-
guir produciendo a una asociación 
civil Ganadero Las María, quien va 
a ser el beneficiado, así que, bueno, 
en nombre del presidente Nicolás 
Maduro reciba usted su crédito  
hermano, que sea para seguir pro-
duciendo que es lo que queremos 
todos los venezolanos.

De igual manera Irene Brice-
ño, también que venga por acá 
para hacerle entrega este crédito 
por el orden de los 32 millones de 
bolívares también; reciba usted 
en nombre también de nuestro 
presidente Nicolás Maduro y la 
revolución bolivariana. También 
el crédito a Juan Rojas que va a 
obtener un crédito por 29 millo-
nes de bolívares; bueno, reciba 
usted acá en nombre del pueblo 
de Venezuela, de Portuguesa. Y 
este último crédito por 20 mi-
llones de bolívares para Gilbert 
Alexander Pimentel.

Bueno Presidente vamos a en-
tregar muchos créditos más, pero 
esto es parte de los créditos que 
estamos entregando a nuestro pue-
blo para, de esta manera, seguir 
demostrando la tarea que tenemos, 
nosotros vamos a lograr la sobera-
nía alimentaria y le vamos a lograr 
a nuestro pueblo y a darle los ali-

mentos y vamos a lograr exportar, 
como usted lo decía.

ACTIVANDO EL PLAN 
DE PROTEÍNAS 

Presidente Nicolás Maduro 
Así es, el camino está trazado, fe-
licidades a todos los campesinos 
y productores, cuenten con todo 
el apoyo de todo tipo, diversificar 
el apoyo a través de todas las for-
mas que podemos para financiar, 
apoyar, acompañar la siembra, la 
cosecha, la distribución, la distri-
bución directa de la producción al 
consumidor, a la familia venezo-
lana a través de los mercados y las 
ferias populares, directo, directo, 
el pollo directo a la familia, seguir 
fortaleciendo el sistema producti-
vo, distributivo de nuevo tipo; en 
el sistema distributivo tenemos los 
CLAP, los CLAP son la solución, 
los Comités Locales de Abasteci-
miento y Producción son la solu-
ción para atender a la familia di-
recto, a la comunidad directo, sin 
intermediarios, sin gestores, sin 
corrupción, sin bachaquero, direc-
to, vía satélite, directo. Directo, que 
llegue el producto. Seguir fortale-
ciendo el Plan de Proteínas, com-
pañera Vicepresidenta, además del 
CLAP que ya conocemos el plan de 
proteínas.

Yo quisiera saber cómo mar-
cha en general el Plan de Proteínas 
que hemos activado para atender a 
nuestro pueblo, compañera Vice-
presidenta, por favor.

Vicepresidenta ejecutiva de la 
República, Delcy Rodríguez Sí, 
Presidente, hay una alianza con 
los sectores productivos privados 
de huevos, pollo, carne, y hemos ya 
distribuido en las principales ciu-
dades del país. En apenas dos sema-
nas hemos cubierto las principales 
capitales y seguimos aumentando 
la producción, que es lo importan-
te, que el Plan Proteínas permita 
el abastecimiento directo a los sec-
tores más vulnerables y al mismo 
tiempo permita reactivar produc-
ción desde los sectores productivos.

Así que es un plan que va a man-
tenerse en el tiempo, es un plan que 
se puede autosustentar, y es un plan 
que busca atender directamente las 
necesidades más sentidas de nues-
tro pueblo, evadiendo así la grose-
ras sanciones que ha impuesto el 
Gobierno de Donald Trump. 

Presidente Nicolás Maduro Así 
es, yo le digo a estos productores el 
campo, le digo a los empresarios ve-
nezolanos, le digo a todo el pueblo 
venezolano, ¿quién va a poder más, 
Donald Trump o la Patria venezola-
na? ¿Quién va a poder más, Donald 
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Trump, sus agresiones o sanciones, 
o la capacidad productiva, la dig-
nidad y el coraje del pueblo noble 
de Venezuela? ¿¡Quién va a poder 
más!? Yo sé quién va a poder más, 
va a poder la dignidad, la rebeldía, 
el carácter humano y la capacidad 
de trabajo de todos los venezola-
nos, de todas las venezolanas. Así 
de sencillo, eso está decretado en 
los libros de los tiempos, Venezuela 
va a triunfar ante la agresión crimi-
nal del imperio estadounidense.

Saludo Ospino. ¡Que Dios ben-
diga al estado Portuguesa y a todo 
el llano venezolano! Trabajo y más 
trabajo, amor y más amor para te-
ner Patria, patria humana. Gracias. 
Muchas gracias. 

Bueno, ¿cómo van los planes 
de producción de proteína animal, 
compañero ministro Castro Soteldo?  

Ministro del Poder Popular 
para la Agricultura Productiva y 
Tierras, Wílmar Castro Soteldo 
Buenas tardes y muchas gracias por 
esta gran oportunidad. Como lo de-
cía el compañero Calles, esta granja, 
que fue una granja que estuvo mu-
cho tiempo paralizada, no sólo fue 
recuperada los 24 galpones que ahí 
están, sino que también fue recu-
perada la planta incubadora que se 
encuentra en El Socorro y que está 
plena en capacidad de producción, 
y allí se hizo una inversión, en este 
espacio donde estábamos visuali-
zando la ponencia del compañero 
Calles de 102 mil 227 euros, donde 
el sector privado en alianza con el 
Gobierno nacional viene levantan-
do la producción para llegar a una 
parvada de 53 millones de pollos, 
de aves, que es el tope que hemos 
tenido de producción.

En estos momentos pasamos de 
casi 23, 25 millones, a 33 millones 
de kilos/mes y la meta que nos he-
mos fijado es llegar a los 53 millo-
nes. Con esta planta, esta planta so-
lamente tiene capacidad para llegar 
a 13 millones de pollos al año. Es 
decir unos 260 mil pollos semana-
les, es la meta que ellos se han pro-
puesto allí.

Igualmente el acompañamiento 
financiero que hemos hecho men-
ción el día de hoy, va todo vincu-

lado a las especies menores, que 
es la especie que la familia puede 
tener en su casa. Esos fueron cin-
co créditos de casi 200 créditos que 
estamos entregando, para especies 
menores: porcinos, aves y caprinos, 
que ya están en marcha, pero que 
estamos ordenando para que haya 
producción por sectores de estos 
rubros. Las especies menores son 
la gran opción, son menos costo-
sas y tienen menos dependencia de 
materia prima importada. Por eso 
estamos... 

Presidente Nicolás Maduro 
¿Cómo es eso? Expliquemos bien.

Ministro Wílmar Castro Sotel-
do ¡Ajá! Qué quiero decir eso.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Por qué tiene menos dependencia?

Ministro Wílmar Castro So-
teldo Tiene menos dependencia, 
porque tienen menos demanda de 
soya, por ejemplo, que es el insumo 
importado de más importancia que 
estamos trayendo fuera del país, y 
la capacidad de producción de soya 
nuestra es muy poca.

Entonces, estamos ya levantan-
do la genética de la popular gallina 
picatierra, que es una genética muy 
particular, se está levantando la cría 
de caprinos, que prácticamente no 
demanda de ningún insumo de 
soya ni de nada de eso, porque tie-
ne alimento de producción local; y 
en el caso de los porcinos de igual 
manera.

Nosotros pudiéramos tener sus-
titutos de la soya con el plan pro-
teico que con el comandante Fidel 
Castro habíamos iniciado, de mo-
ringa, de titonia y de morera, que se 
viene cultivando en gran escala en 
el estado Cojedes y en otras regio-
nes del país, y con el maíz, el maíz. 
Tenemos el gran reto, como usted 
nos lo señalaba en la conversación 
privada, de la semilla, tenemos la 
obligación de incrementar la pro-
ducción de semilla y es un reto que 
vamos a asumir con mucha serie-
dad y con mucho compromiso. 

 

“[…] tenemos la 

obligación de 

incrementar la 

producción de 

semilla y es un reto 

que vamos a asumir 

con mucha 

seriedad y con 

mucho 

compromiso”.

Presidente Nicolás Maduro Te-
nemos que autoabastecernos en se-
milla. Porque se está dando el caso, 
inclusive, que nosotros estamos 
siendo saboteados y bloqueados 
en las semillas que estamos impor-
tando del mundo. Venezuela debe 
saberlo, se está cometiendo un 
crimen. Y yo voy a denunciar con 
nombre y apellido a la empresa que 
pretende cometer este crimen de 
secuestrarle las semillas que venían 
a producir a Venezuela, secues-
trarle las semillas a nuestro país. 
Estamos produciendo el 50 % de 
las semillas de maíz blanco y ama-
rillo, tenemos que producir el 100 
% y más. ¡Ya! Ya es una cuestión 
de necesidad apremiante, urgente 
de nuestro país, para romper todos 
los lazos que vayamos rompien-
do, todos los lazos de dependen-
cia externa, donde el imperialismo 
con su saña, su maldad, la maldad 
de Donald Trump, su maldad de 
perseguir a Venezuela, hasta en la 
semilla que vienen a los producto-
res, a los campesinos para producir 
maíz. ¡Hasta perseguirlos en eso! 
Para que Venezuela se rinda.

Y señor Donald Trump, sépalo 
usted, se lo digo en claro y correc-
to español: ¡Venezuela no se rinde 
ante usted! ¡Venezuela no se rinde 
ante el imperialismo! ¡Venezuela 
sigue adelante su rumbo de dig-
nidad, de rebeldía, de respeto, de 
independencia nacional! Nuestro 

rumbo, el rumbo de una Patria que 
jamás se rendirá al imperio nortea-
mericano. ¡Nunca jamás, bajo nin-
guna circunstancia! 

Así que busquemos la indepen-
dencia en cada rubro, en cada tec-
nología, y apoyemos firmemente. 
Miren, las respuestas salen de mo-
mentos críticos como estos, como 
dice Albert Einstein, de la crisis sale 
el conocimiento, la fuerza, la inteli-
gencia, la soluciones. A veces cosas 
que uno no encuentra en momen-
tos de normalidad, de tranquilidad, 
surgen en los momentos críticos 
la respuesta, el despertar, un gran 
despertar de las fuerzas producti-
vas venezolanas, de los productores 
venezolanos, de los empresarios; 
un gran despertar para una gran 
alianza práctica de producción 
nacional. Lo tenemos todo, nadie 
puede decir que estamos arrancan-
do de cero. No, al revés, estamos 
arrancando de un punto alto de 
inversión, de tecnología, de capa-
cidad, de conocimiento. ¡Un pun-
to muy alto! Y el 2019 tiene que 
ser el año de la inflexión total del 
proceso productivo para el creci-
miento, tiene que ser este año 2019. 
Empeñarnos en hacer seguimiento 
de cada unidad productiva, comu-
nicarnos para darle respaldo, para 
materializar el respaldo financiero, 
físico, moral, político, científico. Es 
un gran esfuerzo, un gran esfuerzo, 
pero vale la pena porque lo hace-
mos por amor, a nuestra Patria, a 
nuestra historia. Lo hacemos por 
amor a nuestra familia, por amor.

PROCESANDO ARROZ 
PARA EL PUEBLO

Y nos vamos desde el estado 
Portuguesa, en el llano venezolano, 
nos vamos de la producción de po-
llo directamente al Guárico, a Cala-
bozo, para visualizar y participar de 
la inauguración de la Planta Indus-
trial Procesadora de Arroz de Cala-
bozo, estado Guárico, en ese punto 
caliente del llano venezolano.

Adelante, gobernador. Querido 
compañero José Vásquez, adelante.  

Gobernador del estado Guá-
rico, José Vásquez Estamos desde 
Calabozo, Francisco de Miranda 
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este municipio del estado Guárico. 
Un saludo a toda Venezuela. Hoy, 
con la puesta en funcionamiento, 
reinauguración de esta planta pro-
cesadora de arroz, aquí en las saba-
nas del Guárico. Me encuentro en 
compañía de nuestro alcalde del 
municipio, Francisco Graterol; del 
compañero joven trabajador, em-
presario Carlos Montenegro.

Tal cual siguiendo sus instruc-
ciones, asumiendo en el marco 
estratégico del programa de re-
cuperación económica de poner 
en funcionamiento cada unidad 
productiva, cada empresa, y esta 
empresa, Presidente y todo el país, 
a todos los amigos del Guárico, 
la hemos venido recuperando en 
una alianza estratégica. Una de las 
empresas más grandes en todas 
sus infraestructuras, una empresa 
que puedo mostrar, la cual cuan-
do llegamos la pudimos conseguir 
en este estado. Hoy, con la inver-
sión tanto pública, con la inversión 
tanto privada, la hemos puesto en 
funcionamiento. Una empresa que 
tiene una capacidad de 22 millones 
de kilos para todo lo que es la re-
cepción de materia prima, cerca de 
22 mil toneladas. Tiene una capa-
cidad producto terminado de 600 
mil kilos de arroz. Así mismo todo 

el proceso de trillado tiene una ca-
pacidad de 7,5 toneladas/hora. Ya 
podemos anunciarle, cerca de 17 
mil 548 hectáreas de arroz sembra-
das para el ciclo norte verano.

“Una empresa que 

tiene una 

capacidad de 22 

millones de kilos 

para todo lo que es 

la recepción de 

materia prima, 

cerca de 22 mil 

toneladas. Tiene 

una capacidad 

producto 

terminado de 600 

mil kilos de arroz”.

Ese arroz que se está sembrando 
con los productores, el cual con el 
esfuerzo en conjunto del Gobierno, 
tanto del Gobierno nacional a tra-
vés de los ministerios, el Gobierno 
regional, los gobiernos locales, par-
te de ese arroz, con el programa de 
recuperación, con el programa de 
siembra va venir a procesarse en 
esta planta. 

Así que un saludo desde aquí 
desde el Guárico, continuamos tra-
bajando, continuamos enmarcados 
en el programa de recuperación 
económica y crecimiento para todo 
el país. A pesar de las compleji-
dades, a pesar de las dificultades. 
Cuando otros llaman a que nuestro 
pueblo sufra por el bloqueo, por 
las sanciones de los alimentos, las 
medicinas, aquí estamos los hom-
bres y mujeres jóvenes del campo 
al trabajo dedicados para producir 
los alimentos que necesita nuestro 
país, que necesita nuestro pueblo.  
Tenemos una responsabilidad, te-
nemos una responsabilidad con 
nuestra Patria, y así los seguiremos 
haciendo. Gracias, Presidente, un 
saludo a todos, un saludo a toda 
Venezuela.

Presidente Nicolás Maduro 
Excelente. Un gran aplauso desde 

aquí. ¡Guárico, Guárico, Guárico! 
Saludo a todo el pueblo del Guá-
rico. Un pueblo caluroso, valiente, 
alegre, de gran carácter y gran fuer-
za, el pueblo del Guárico. Y allí en 
Calabozo estuvimos hace unos me-
ses, en uno de los actos más gran-
des que yo haya participado en la 
campaña electoral presidencial del 
año pasado. Impresionante, impre-
sionante ver el recorrido de miles, 
de miles, de miles de personas. Los 
invisibles que digo yo, los invisibles.

Donald Trump solo tiene oji-
tos para sus títeres en Venezuela. 
Donald Trump, abre los ojotes y 
ve al pueblo bolivariano profundo, 
que está en la profundidad de la 
tierra, de los barrios, de las calles. 
¡Impresionante en esa oportuni-
dad! La capacidad de movilización 
que tiene nuestro pueblo, ¡impre-
sionante verdaderamente! Guardo 
ese recuerdo aquí del pueblo de 
Calabozo, un pueblo enérgico. Mis 
saludos y a producir, a producir, a 
resolver los problemas que impli-
ca producir. Y el Gobierno Boliva-
riano con todas sus instituciones, 
Vicepresidenta, ministros, com-
pañeros, el Gobierno Bolivariano 
arriba, encima, al lado de los pro-
ductores. Ayudando, apoyando. Y 
el productor con su conocimiento 
resolviendo, resolviendo, resol-
viendo todos los días, todos los 
días, para hacer de nuestra Patria 
lo que tiene que ser.

Tenemos todas las condicio-
nes para un gran salto productivo. 
Además es una necesidad nacio-
nal. Venezuela no es, no ha sido, 
ni nunca será un país mendigo de 
nadie. Nosotros tenemos los recur-
sos, el dinero, las tierras, las manos 
para producir lo que necesitamos 
en Venezuela. ¡Y ahí me planto, 
me planto firmemente! Con toda 
la fuerza moral que nos acompaña, 
con la fuerza de la verdad que nos 
acompaña.

A producir, a trabajar y a ver los 
resultados verdaderos de un país 
que con dignidad y trabajo sale 
adelante, sigue saliendo adelante. 
Con valores, de pie, con la frente en 
alto, la mirada fija y firme, sin ba-
jarle la mirada a nadie. No somos 
esclavos de nadie, no somos men-
digos de nadie, no somos siervos de 
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nadie, somos hombre libres, muje-
res libres hay en Venezuela. Somos 
un pueblo libre. 

Y esa dignidad que llevamos por 
dentro es la mayor satisfacción y a 
la vez la mayor motivación para sa-
lir adelante, para trabajar, trabajar 
y trabajar.

Y del Guárico, en este miércoles 
económico, este miércoles produc-
tivo, del Guárico nos vamos a los 
Altos Mirandinos, allá en Pozo de 
Rosas, municipio Guaicaipuro, allá 
está la Agrofinca Salas, con un pro-
ceso muy impresionante con cua-
tro núcleos para la producción de 
la semilla de papa de alta calidad, 
independencia en semilla de papa 
sí tenemos, podemos tenerla y de-
bemos tenerla en todo, en soya, en 
maíz; tenemos independencia en 
semilla de arroz ya. Eso da gran 
tranquilidad nacional. Para ir a los 
procesos productivos de semillas  
de papa junto a los campesinos de 
Lara, Carabobo, Trujillo, Miranda, 
Mérida, tenemos diez hectáreas de 
invernaderos calas, conocido como 
anturios igualmente. Y tenemos el 
crecimiento, fíjense ustedes, de ex-
portación anual de flores. Estamos 
exportando 20 tallos de flores, que 
todavía es una meta baja, pero nos 
proponemos llegar de 20 a mil a 
240 mil tallos este año.

Vamos a darle le pase a este com-
pañero, joven gobernador del esta-
do Miranda, Héctor Rodríguez, día 
de producción, miércoles de eco-
nomía. Adelante, estado Miranda.

Gobernador del estado 
Miranda, Héctor Rodríguez Mu-
chas gracias, Presidente. Nos en-
contramos en las hermosas monta-
ñas de los Altos Mirandinos, estoy 
aquí acompañado del ministro de 
Ciencia y Tecnología y está parte 
del equipo del Consejo Científi-
co del estado Miranda. También 
me acompañan los productores de 
papa y los productores de flores del 
estado Miranda, dos hermosos pro-
yectos que está llevando adelante la 
Revolución Bolivariana. Y tenemos 
dos buenas noticias.

La primera, que ya están llegan-
do las primeras maticas bebé para 
incrementar la producción de antu-

rios en Miranda, estas maticas han 
sido compradas gracias a un crédito 
de un millón de dólares que usted 
aprobó, Presidente, para todos los 
productores de flores de los Altos 
Mirandinos. De ese crédito ya le he-
mos otorgado la mitad del crédito, 
medio millón de dólares. Y con esto 
estamos incrementando exponen-
cialmente la producción de flores 
anturios en el estado Miranda.

En este momento estamos ex-
portando 20 mil tallos mensuales. 
Y con esta inversión vamos a pasar 
a 180 mil tallos mensuales. Esto nos 
permite, Presidente, convertirnos 
en los segundos exportadores de 
anturios de toda América Latina. 

Igualmente en este momento se 
está desarrollando un proyecto su-
perimportante de la papa nacional, 
de la papa soberana, de la papa de 
Mucuchíes, que llegó a la montaña 
de los Altos Mirandinos.  Pero que 
sea el ministro de Ciencia y Tecnolo-
gía quien nos explique este proceso.

Ministro del Poder Popular 
para la Educación Universitaria, 
Ciencia y Tecnología, Hugbel Roa 
Sí, Presidente, desde acá desde este 
núcleo, uno de los cinco núcleos 
que hemos tomado para desarro-
llar este importante proyecto de la 
papa la andinita, la papa de Mucu-
chíes. Una papa que es de produc-
ción netamente nacional, una papa 
que nos permite y nos va a garan-
tizar la soberanía en la producción 
de semilla.

Estoy en compañía acá del go-
bernador, quien a través del Con-
sejo Científico, junto a los distin-
tos centros de investigación que se 
han creado en revolución, a través 
del financiamiento que nos otorgó 
Fonacit por su instrucción, por el 
Fondo Nacional de Ciencia y Tec-
nología, en compañía y en trabajo 
conjunto con los productores de 
Mérida, Proinpa, junto a todos los 
productores que se sumaron a esta 
batalla, porque era la posibilidad 
de probar con una semilla, que hoy 
vemos su resultado y que enten-
demos y asumimos que solamen-
te acá en el estado Miranda, este 
núcleo, y con la multiplicación de 
estos núcleos vamos a poder llegar 
a 50 hectáreas en los próximos dos 

años. Eso significa que 50 hectáreas 
garanticen la posibilidad de llevar 
alimento a medio millón de perso-
nas, solo en el estado Miranda. 

“[..]con la 

multiplicación de 

estos núcleos 

vamos a poder 

llegar a 50 

hectáreas en los 

próximos dos 

años”.

Gobernador del estado 
Miranda, Héctor Rodríguez Así 
es, pero que sea un productor de 
flores y de papa, de acá de los Altos 
Mirandinos, quien cuente su expe-
riencia.

Productor de flores y de papa 
del estado Miranda Bueno, Pre-
sidente, aquí nos encontramos en 
Agrofinca Salas y le presentamos el 
petróleo de Miranda, los anturios y 
la papa, la semilla de papa del nú-
cleo del estado Miranda.

Somos cinco productores que 
arrancamos y es una semilla muy 
buena. Da aproximadamente de un 
kilo a diez kilos promedio bajito.

Gobernador del estado 
Miranda, Héctor Rodríguez Así 
es, Presidente. Bueno, con esta ex-
periencia hermosa, con estas flores 
que cada vez exportamos en mayor 
cantidad, con estas papas que se 
están reproduciendo por todas es-
tas montañas, le damos las gracias, 
Presidente, por todo el apoyo a la 
producción mirandina y le devol-
vemos el pase. Muchísimas gracias.

Presidente Nicolás Maduro 
Excelente. Mi aplauso, mi compro-
miso. Qué bueno ver los resultados 
de los créditos, del apoyo para la 
producción de flores, la produc-

ción de papa, la exportación. La 
soberanía en la producción de las 
semillas de papa.

Venezuela gastaba casi 600 mi-
llones de dólares anuales para traer 
semilla desde el exterior, hace cua-
tro años apenas. Me alegra mucho 
ver el renacer, el reverdecer de la 
Venezuela profunda, de la Vene-
zuela de verdad. Produciendo flo-
res, llevando flores y llegaremos, 
llegaremos a la independencia, lle-
garemos a lo bello, a lo grande. Lle-
garemos porque tenemos el amor 
aquí. Es la revolución del amor, 
del amor. Tenemos la bendición de 
nuestro Dios, el Creador. Tenemos 
la presencia del Cristo Redentor en 
nuestras manos para multiplicar 
panes, peces, flores; para multipli-
car hombres y mujeres. Esa es la 
verdad. Tenemos toda la fuerza.

Hoy el presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, se reunió 
con el señor Iván Duque, de Co-
lombia; como un festín del odio, 
si uno le ve los ojos, la postura, las 
palabras, las declaraciones, es un 
festín de odio contra Venezuela, 
declarando de manera vulgar, ha-
ciendo anuncios de manera aloca-
da, han puesto un títere para hacer 
el trabajo de caballo de Troya en 
Venezuela y les fracasó. 

Venezuela está en paz traba-
jando, estudiando, enfrentando su 
asunto, su problema, esa es la ver-
dad y el imperio estadounidense 
rabioso, lleno de odio, pretende 
chantajear al mundo entero, para 
que el mundo entero se pliegue a 
sus planes guerreristas,  hoy otra 
vez el Presidente de Estados Unidos 
ha amenazado con una invasión 
militar a Venezuela y yo le pido al 
mundo entero, a la conciencia del 
pueblo, a los pueblos del mundo le 
pido su solidaridad y que continue-
mos en la campaña manos fuera 
de Venezuela, Donald Trump, ma-
nos fuera de Venezuela, le pido al 
pueblo de Venezuela, hoy más que 
nunca, incorporarse en las plazas 
Bolívar a firmar el documento que 
vamos a llevar en marcha de aquí 
hasta Washington para exigirle a 
Donald Trump que saque sus ma-
nos de Venezuela, que es olvide de 
Venezuela. 
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Oí las declaraciones, son ruines, 
de dos personas que se reúnen, en 
vez de hablar de la cocaína que se 
produce en Colombia y que infecta 
y destruye a la juventud estadouni-
dense, Donald Trump calla sobre 
la cocaína y el tráfico de droga que 
va desde Colombia y sólo habla de 
Venezuela, cuándo van a parar la 
producción de cocaína y el tráfico 
de droga, señor Iván Duque, desde 
Colombia a Estados Unidos y Eu-
ropa ¿cuándo? En vez de hablar de 
la miseria creciente, de la guerra 
creciente, de los asesinatos políti-
cos, de defensores de derechos hu-
manos en Colombia, del Estado fa-
llido que es Colombia, de los planes 
entre Colombia y Donald Trump 
se ponen a hablar de Venezuela, 
¿quién les dio la potestad? 

Venezuela no es un país tutela-
do, neocolonial, colonial, Venezue-
la es un país de dignidad, de una 
gran historia, de una gran historia 
y esa gran historia que se escribió, 
de manera heroica, hoy la estamos 
escribiendo nuevamente, nuestro 
pueblo está escribiendo una histo-
ria heroica de resistencia contra el 
intento del imperio estadounidense 
de dominar a nuestro país. Donald 
Trump se ha sumado a una política 
de cambio de régimen en Venezue-
la, desdiciéndose de lo que él pro-
metió en la campaña electoral para 
engañar a los electores de Estados 
Unidos, que se iba a separar de las 
políticas de cambio de régimen de 
sus antecesores en la Presidencia de 
la Casa Blanca, ahora está sumado, 
obsesionado con imponer en Ve-
nezuela un títere, con imponer en 
Venezuela un régimen al servicio 
de los intereses de Estados Unidos 
para  venir a robar nuestras rique-
zas naturales, no, eso no es así.

Venezuela tiene un Poder Mo-
ral, Venezuela tiene una Constitu-
ción y esta Constitución y el Poder 
Moral de Venezuela se hará respe-
tar, llueva, truene o relampagueé 
Venezuela se hará respetar en nues-
tro territorio y más allá, lo digo con 
serenidad, con conocimiento de 
causa y con convicción absoluta, 

haremos respetar a Venezuela en 
cualquier circunstancia.

“Venezuela no es 

un país tutelado, 

neocolonial, 

colonial, Venezuela 

es un país de 

dignidad, de una 

gran historia”.

Deben saberlo el señor empera-
dor Donald Trump, a Venezuela se 
respeta, tenemos una historia gran-
diosa y no caemos en chantajes de 
ningún tipo, de ningún imperio, 
que el mundo abra los ojos y vea 
la locura de Donald Trump contra 
Venezuela, aquí está Venezuela de 
pie, trabajando, todos los días tra-
bajando, nuestro pueblo no se des-
pega del trabajo, del estudio, de la 
vida diaria ni un segundo; en estos 
días que han pasado he dado decla-
raciones, entrevistas internaciona-
les, ustedes deben conocer algunas 
de ellas. Le di una entrevista de más 
de una hora a la BBC de Londres, 
que es uno de los medios interna-
cionales que más ha atacado a Ve-
nezuela en los últimos 5 y 6 años y 
más; ayer le di una entrevista a Eu-

ronews, un portal de noticias, una 
agencia de noticias muy impor-
tante de Europa, también le di una 
entrevista a Al Mayadeen, canal 
del mundo árabe, del mundo mu-
sulmán, la semana antepasada se la 
di a un programa muy importante 
de España, Salvados, un periodista, 
Jordi Évole; di una rueda de pren-
sa el viernes pasado, he hecho un 
esfuerzo por informar al mundo la 
verdad.

Y eso va abriendo, mira, el cami-
no, va abriendo un halo de luz muy 
importante en el mundo, que el 
mundo sepa la verdad de Venezue-
la, que el mundo sepa la agresión 
criminal de la que estamos siendo 
víctimas los venezolanos, que el 
mundo sepa nuestra voluntad de 
resistencia, de lucha, de trabajo, 
prácticamente, miren, yo les pue-
do contar esto, aquí en este mismo 
salón le di la entrevista a la BiBiCi, 
prácticamente todos los corres-
ponsales que vienen, y sus equipos 
camarógrafos, asistentes, jefes de 
producción yo los saludo con cari-
ño siempre, con bondad, y después 
me pongo a hablar con ellos, y mis 
equipos, el compañero Jorge Ro-
dríguez, Jorge Márquez hablan con 
ellos, todos se quedan impresiona-
dos, admirados y puedo decir ena-
morados de la Venezuela de verdad, 
esa Venezuela que conocen en las 
calles; todos llegan a Venezuela cre-
yendo que están llegando a un país 
en guerra, encendido, incendiado 
por los cuatro costados. Y cuando 
van a las calles, a las plazas y ven al 
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pueblo en su vida diaria, cotidiana, 
en paz y ven ese carácter sonriente, 
amable, bonito del pueblo venezo-
lano, se enamoran, vienen con una 
idea preconcebida y se consiguen 
una Venezuela de verdad.

Yo le hablo a esa Venezuela de 
verdad, sigamos laborando, tra-
bajando, produciendo, sigamos 
creando la belleza, sí, la belleza de 
nuestro país, no van a poder con 
nosotros, no podrán con nosotros; 
Venezuela tiene un poder muy 
grande espiritual, tiene un poder 
muy grande moral y el poder más 
grande de todos eres tú compatrio-
ta que me escuchas, eres tú joven 
que me escuchas, tú eres el poder 
más grande, eres tú obrero, obre-
ra, trabajador, trabajadora, profe-
sional, eres tú jefa de hogar, mujer 
madre, mujer abuela, eres tú tam-
bién niño, niña que me escuchan, 
porque también los niños y las 
niñas saben lo que está pasando y 
con su amor, su inocencia quieren 
lo mejor de Venezuela; por ellos, 
para ellos y para ellas, para los ni-
ños y niñas sigamos este trabajan-
do hermoso, con conciencia, con 
pasión, con amor, con dedicación, 
con perseverancia que Venezuela, 
al final, va a triunfar. Muchas gra-
cias a los productores de todo el 
país, miércoles de economía, miér-
coles de perseverancia, miércoles 
de producción.

¡Hasta la victoria siempre 
Venezuela! 
Buenas tardes, muchas gracias.


